



Anuncio de la XII Reunión de Antropología del Mercosur en Posadas, Argentina

Andrea M. Quadrelli

andreamquadrelli@gmail.com



143

En la ciudad de Posadas (Misiones, Argentina), del 4 al 7 de diciembre de 2017, se realizará el encuentro bianual impulsado desde 1995 por la Asociación Brasileira de Antropología (ABA), hoy conocido como Reunión de Antropología del Mercosur (RAM).

En su XII edición, y con el lema “Experiencias etnográficas: desafíos y acciones para el siglo XXI”, la RAM está co-organizada por el Departamento de Antropología Social y el Programa de Posgrado en Antropología Social (PPAS) de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Misiones. Según los organizadores, el lema invita a repensar el lugar actual de la etnografía en la antropología y en otras ciencias:

“La etnografía, como marca distintiva de la disciplina desde sus inicios, puede ser considerada por su potencial descriptivo y comprensivo, uno de los caminos para afrontar las diversas problemáticas que convulsionan el devenir de este siglo. Se trata de un encuentro para discutir y actualizar los conocimientos antropológicos en sus distintas corrientes, ramas, objetos y perspectivas teórico-metodológicas, en diálogo también con otras disciplinas”.

Los antropólogos Andrea Mastrangelo y Pablo Schamber dicen que no hay mejor definición sobre qué es la antropología que apreciar lo que hacen quienes la practican.

“El ámbito de observación se torna amplio disperso, pero para un grupo de nosotros” – afirman – “durante la formación profesional”, donde me incluyo, “Leopoldo Bartolomé se transforma en el centro de esa trama”.

Leopoldo José Bartolomé fue el fundador de la carrera de grado de Antropología Social de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la UNaM y también del postgrado que se inició en el año 1995 con la Maestría en Antropología Social, donde tuve la especial oportunidad de conocerlo y formar parte de la primera generación de egresados.

Es muy difícil hablar de Antropología en Posadas (Misiones), sin mencionar a Leopoldo Bartolomé, que falleció hace pocos años, en octubre de 2013. Esta es una oportunidad para recordarlo y recomendar también a la **Revista de Antropología Avà**, de libre acceso (www.ava.unam.edu.ar), del Programa de Posgrado en Antropología Social. En particular, su edición nro. 25, de diciembre 2014, número especial homenaje a Leopoldo.

